

# *Haïti comptera toujours sur le soutien solidaire de Cuba*

---



## DECLARACIÓN DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

*MinRex*

Haïti comptera toujours sur le soutien solidaire de Cuba

Déclaration du ministère des Affaires étrangères

La République d'Haïti souffre d'une grave crise multidimensionnelle qui exacerbe l'instabilité sociale, la pauvreté et le sous-développement structurel causés par des siècles de pillage colonial et néocolonial et d'interventions étrangères. La communauté internationale a une grande dette envers Haïti, une nation des Caraïbes qui a été le protagoniste de la première révolution indépendante, antiesclavagiste et sociale du continent, qui a subi les représailles cruelles et égoïstes des puissances impérialistes pendant plus de deux siècles, et qui a besoin d'une aide et d'une coopération réelles et suffisantes pour sa reconstruction et son progrès, sans ingérence extérieure, qui n'a pas été la solution, mais plutôt la cause de ses problèmes.

Cuba a apporté sa solidarité et sa coopération désintéressée à Haïti dans des domaines ayant un grand impact sur son peuple, tels que la santé publique, l'éducation, l'agriculture, le sport, l'énergie, les ressources en eau et d'autres domaines clés pour la stabilité sociale et économique du pays. 448 355 Haïtiens ont été alphabétisés grâce aux programmes cubains et 1 606 jeunes ont été formés dans nos universités.

Notre pays a maintenu sans interruption, depuis 1998, une brigade de professionnels et de techniciens de la santé aux côtés du peuple haïtien, qui, par leur travail humaniste et altruiste, ont traité 38 580 215 cas,

réalisé 774 236 opérations chirurgicales et 73 331 interventions ophtalmologiques dans le cadre de l'"Opération Miracle", assisté 204 090 naissances, administré 1 014 806 doses de vaccins et sauvé 252 433 vies. Cette coopération s'est maintenue même dans les moments les plus difficiles du pays : intervention étrangère de 2004, tremblements de terre de 2010 et 2021, épidémies de choléra et pandémie de COVID-19, et la situation actuelle.

Le peuple haïtien apprécie et reconnaît le service humanitaire, désintéressé et altruiste fourni par les collaborateurs cubains dans les circonstances difficiles dans lesquelles ils ont toujours dû opérer.

Le gouvernement cubain maintient une communication fluide et une attention permanente aux 53 collaborateurs de santé qui restent dans le sud d'Haïti, où la situation est plus calme, ainsi qu'aux 7 autres qui, avec le personnel de l'ambassade cubaine, se portent bien et ont pris les mesures nécessaires pour leur sécurité et leur protection.

Par l'intermédiaire de notre ambassade à Port-au-Prince et du ministère des Affaires étrangères, la communication a également été maintenue avec les Cubains vivant en Haïti ou en transit et leurs familles, et leur situation est constamment suivie.

Cuba maintient des contacts avec les acteurs régionaux sur la situation en Haïti, auxquels elle a réaffirmé que le peuple haïtien a le droit de trouver une solution pacifique, durable et viable aux défis auxquels il est confronté, sur la base du plein respect de son autodétermination, de sa souveraineté et de son indépendance.

Le peuple haïtien frère peut toujours compter sur le soutien et la solidarité de Cuba.

(Cubaminrex)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/exclusivas/349764-haiti-comptera-toujours-sur-le-soutien-solidaire-de-cuba>



**Radio Habana Cuba**